
　「難しそうでよくわからない……。」という方も多いのではないでしょうか。市議会では、みなさんが選ん
だ議員が集まって、くらしに関わる大切なことを話し合って決めています。議員は、みなさんから寄せられ
る「静岡市をもっと住みやすく、素敵なまちにしたい ! 」という声に耳を傾けながら、日々活動しています。
そこで、これからの市議会だよりでは、市民のみなさんと一緒にしずおかのミライを作っていくというメッセージを、
タイトル「しずおか市議会 ＆ＹＯＵ」に込め、くらしに身近な話題として市議会の取組をお届けします。

表紙の撮影場所：静岡市歴史博物館

「しずおか市議会 ＆YOU」は「広報しずおか」と合同で発行しています。

みんなでつくる、

しずおかの

ミライ。

令和５年9月定例会で
こんなことを話し合って決めました

特別委員会って何をしているの？特　集

「市議会」って

どんなイメージ
ですか？

月定例会号
9

2023.12.1

し ず お か 市 議 会

こ ん に ち は 。「 し ず お か 市 議 会 だ よ り 」 で す 。

【アンドユー】

［NO.88］



01 02 03子育て・教育環境の充実 地域経済の活性化 安全・安心の確保

　9月13日から29日間にわたって、９月定例会を開催しました。令和４
年度の決算や、令和５年度一般会計に41億1,487万円を追加する補
正予算案、静岡市立学校設置条例の一部改正などの議案49件を審議
しました。9月22日、25日、26日には、19人の議員が総括質問を行いま
した。10月11日の最終日の本会議では、常任委員会での審査結果が報
告され、表決の結果、全会一致または賛成多数ですべての議案を可決
しました。主な議案についてご紹介します。

　決算審査とは、市に納められた税金や国からの補助金が、どのような
事業で使われ、その目的に沿って効果的・効率的に使われたかを議会で
確かめることです。
　常任委員会で、議員が事業の成果などを詳しく確認して審査し、その
結果をもとに本会議で決算の認定・不認定を決定します。
　決算が認定された場合は、市の各部署は審査の過程をふまえて、来
年度の予算を編成します。決算が不認定となった場合は、市長は事業を
改善し、議会への報告後、公表することになっています。このような流れ
で決算審査を行うことで、市のお金の使い方が改善されていきます。
　令和4年度の決算は、全会一致または賛成多数で認定されました。

令和5年9月定例会で
こんなことを話し合って決めました

令和４年度の市の決算を審査しました

９月補正予算を編成しました

議　案 審議結果 録画配信

　さらに詳しい情報をホームページで公開しています

他にどんなことについて
話し合われたのか知りたい

話し合いの結果について
詳しく知りたい

本会議の様子を
映像で観てみたい

しずおか市議会 ＆YOU ９月定例会号（2023.12.1） ２

市立小中学校の特別教室に
エアコンを整備

　熱中症のリスクから児童生徒の健康を
守り、学習環境を改善するため、音楽室や
理科室等の特別教室にもエアコンを整備
します。

学校給食における持続可能な
「食」と「農」を考える食育

　規格外農作物の有効活用や、学校給食
を通じた食育の推進を目的に、市立小中
学校の給食で提供する規格外農産物など
を活用した加工品を開発します。

企業立地用地への
開発可能性調査

　企業立地用地の確保に向けて、開発に
適した土地の情報をリスト化して公開する
ため、開発の可能性がある土地の現況調
査を行います。

お茶の海外輸出を促進　

　日本茶の需要が高まっているフランスへ
の静岡市のお茶の輸出拡大に向け、現地
の営業代行や情報発信などを行い、静岡
市産茶の海外販路の拡大を目指します。

台風2号で被災した道路を復旧

台風2号で被災した林道を復旧

　令和5年6月の台風2号で被災した、南ア
ルプス公園線（葵区坂ノ上）など7路線8か
所の道路や林道細木線（葵区桂山）など5路
線5か所の林道を復旧します。

９月13日 9月22日

P.３
「知りたい × ギカイ」
代表質問

開　会 閉　会
定例会の流れ

【令和４年度決算額】
一般会計

本会議
会期決定
議案上程・説明

本会議
総括質問

（代表質問）

9月25・26日

P.４-５
「知りたい × ギカイ」
個人質問

P.６
会派別賛否一覧

本会議
総括質問

（個人質問）

9月28・29日

10月2・3日

10月11日

本会議
議案上程・
委員長報告・
質疑・討論・
表決

規格外農産物 一次加工品 三次加工品 フランスで静岡市産の煎茶を楽しむ人々 平成19年度に導入された現在の消防ヘリコプター

公営企業会計

議案第134号　令和5年度静岡市一般会計補正予算（第4号）（41億1,487万円）

「決算審査」って何をしているの？

議会が市のお金の使い方を
チェックしています！

9.13    10.11

区　分 前年度比決算額

3,620 億円

3,510 億円

42 億円

68 億円

▲23 億円

▲38 億円

△12 億円

△  3 億円

0.6％減

1.1％減

40.3％増

4.7％増

区　分

純収益

総費用

純利益

簡易水道事業 病院事業

136億円

130億円

6億円

1億円

1億円

0.1億円

水道事業

110 億円

93 億円

17 億円

下水道事業

208 億円

200 億円

8 億円

常任委員会

歳入
市に入ってきたお金

歳出
市が払ったお金

繰越額
翌年度に繰り越すお金

実質収支
歳入－歳出－繰越額

1億3,400万円

　330万円

　1,000万円

　500万円

30億円

7億3,200万円

2億3,450万円

「知りたい × ギカイ」 会派別賛否一覧

【規格外の枝豆を加工した例】

消防ヘリコプターの
機体を更新

✓ ✓ ✓

　航空消防活動の維持や災害対応能力の強
化を目指します。標高3,200ｍの山岳地で、要
救助者を2名以上救助できるようになります。



３ しずおか市議会 ＆YOU ９月定例会号（2023.12.1）

代表質問は、４人以上の所属議員を有する会派が行うことができます。
会派とは、似たような考えをもつ議員たちのグループのことです。
５会派が、会派としての質問や意見を、市に伝えます。

代表質問

　  身寄りのない高齢者、いわゆる「おひとりさま高齢者」が増えており、

終活を支援する事業者とのトラブルが、全国的な課題となっている。終活支

援に取り組む本市は、全国に先駆けて策を講じる必要があるが、市の取組

はどのようか。

　  市民の皆さんに安心して終活に取り組んでもらうためには、事業者の

質の保証に行政が関与することが必要である。トラブルを未然に防ぐため、

５年度から政令指定都市で初の取組となる終活支援優良事業者認証事業を

開始する。

Q

A

　  市の教育方針の決定権や教育委員会予算の編成権限は市長にある。

5～12年度を計画期間とする第3期静岡市教育振興基本計画は、難波市長

就任前に策定されており、市長の考えと方向性は一致しているかが気になる。

本計画について、市長はどのように考えるか。

　  本計画の対象は子どもが中心だが、6月に閣議決定された国の教育振興

基本計画を踏まえると、人づくりへの積極投資と多様な人生設計に寄り添う

社会システムが必要と考える。そこで、赤ちゃんからお年寄りまで全ての市

民を対象として、計画を見直していく。

Q

A

　  本市は企業立地のためのまとまった土地が不足している。これまで行っ

てきた開発可能性調査などを踏まえ、今後どのように企業立地用地を確保し

ていくのか。

　  より多くの土地情報を企業に提供するため、過去に開発可能性を調査し

た土地を含め、改めて開発候補地を掘り起こす。また、低利用・未利用の

土地が点在する地域については、民間の開発事業者と連携し、土地の集約

化の手法を検討することで、まとまった土地として提供できるようにしていく。

　  各地の公明党会派から、昨今の災害対応を踏まえ、気象防災アドバイ

ザーの任用についての提案がされている。本市の職員にも気象予報士が２

名おり、気象情報の解説などに従事していると聞くが、今後、気象防災アド

バイザーの活用をどのように考えているのか。

　  アドバイザーの資格を持つ気象予報士は本市職員に１名おり、豊富な知

識と気象予測データなどを活用し、災害対策本部会などで解説することで、

的確な対応方針の決定などに効果を発揮している。今後もアドバイザーを活

用し、災害対応につなげていく。

Q

A

　  「根拠と共感に基づく政策立案・政策執行を行うこと」について、市民

の共感を得ているか、どのように判断するのか。また、市民に開かれたわか

りやすい行政を行うため、政策決定過程をどのように公開するのか。

　  人の考え方や価値観は様々なため、反対意見があっても賛同する人が大

半であれば、社会の共感は得られたと判断する。目標の決定段階から市民

の皆さんと対話して合意形成を進め、共働・共創していくことが大切である。

わかりやすく情報を公開し、信頼され、共感が得られる市政を運営していく。

Q

A

授業で地域の方 と々学ぶ児童

Q

A

代表質問実施日：令和５年9月22日  
質問の一部を抜粋してお知らせします。

▼ ▼ 詳しい内容やそのほかの質問は、静岡市議会 議会中継 で録画配信しています。

福地　健

自由民主党静岡市議会議員団

おひとりさま高齢者の
終活に関するトラブル防止策は

創生静岡

静岡市教育振興基本計画に
ついての市長の考え方は

志政会

児嶋 喜彦

産業振興に関わる
企業立地用地の確保を

大石 直樹

公明党静岡市議会

気象防災アドバイザーの活用を

日本共産党静岡市議会議員団

市民の共感と政策決定過程の
公開について市長の考えは

杉本　護

石井 孝治

知りたい× ギカイ！知りたい× ギカイ！
Q u e s t i o n s &  A n s w e r s



イングリッシュキャンプで英語を使って活動する ALT と児童生徒

　  市営住宅の入居には連帯保証人が必要で、身寄りのない方は申し込み

ができず、連帯保証人がいない際に利用できる保証会社への支払いが困難

な方もいる。市は連帯保証人の廃止に向けて、どのように進めていくのか。

　  身寄りのない単身世帯が増えており、連帯保証人の確保が難しい方の増

加が今後見込まれる。そこで、市営住宅の入居に必要な連帯保証人を廃止

するための条例改正に向けた手続きを進めており、11月定例会に改正条例

を提出し、早期の実施を目指す。

Q

A

しずおか市議会 ＆YOU ９月定例会号（2023.12.1） ４

　  巴川には、20 前後の支川があり、その合流部が水害の原因になっている。

それぞれの流域における治水対策の内容はどのようか。

　  流域ごとに、河川の排水能力を向上させる対策や、河川への雨水流出を

抑える対策を行っている。上流域では県が麻機遊水地を整備している。中

流域では県が大内遊水地を、市が高橋雨水ポンプ場と雨水貯留施設を整備

している。下流域では県が巴川の流量を増やし、安全に流す河床掘削や橋

の架け替えを、市は大沢雨水１号幹線の整備を進めている。

Q

A

　  地域の活性化には人口の増加、特に若者がどれだけ増加するかが重要

である。産業立地が進む庵原地区の市街化調整区域に、一般住宅を建てら

れるよう優良田園住宅制度を導入してはどうか。

　  庵原地区は優良田園住宅の建設が基本的に適当と認められる区域として

国が例示する条件に該当し、津波による浸水リスクも少ないため、対象地

域の候補になり得る。今後、市内各地域の特性や地元の意向などを把握し、

協議を進めていく。

Q

A

　  英語授業の補助教員として、英語力向上や国際社会の理解を促す役割

を担うＡＬＴは、子どもたちがネイティブスピーカーと気軽に話せ、異文化

に接する環境を整えるために必要な存在である。ネイティブ英語に接する教

育環境は、子どもたちにとって有益と考えるが、今後ＡＬＴを増員する考え

はないのか。

　  現時点において、ＡＬＴの増員は予定していないが、研修により質の担保

を図ることで、子どもたちの更なる英語力の向上を目指し、英語教育の充実

に取り組んでいく。

Q

A

　  巴川の治水対策は、地域の持続的な発展のために非常に重要である。

昨今の台風でも特に被害が甚大であった高部地区では、どのような治水対

策を行っているのか。

　  高部地区の治水対策では、流量を増やし、安全に水を流すため、大内

川の整備を行った。また、押切や能島のほか、地区の小学校に、河川への

流出を抑える雨水貯留施設を整備した。５年度からは新たに大内新田地区に、

公園や生涯学習交流館と一体となった雨水貯留施設の整備を進めている。

Q

A

　  教育委員会から、4年4月に学校における働き方改革新プランが打ち出さ

れた。4つの方針のもと、28施策を掲げる5か年計画となっている。新プラ

ンを踏まえた教職員の働き方改革の取組状況はどのようか。

　  4年度は、新プランの周知と推進校での実践研究に取り組んだ。5年度は、

実践研究の成果を他校に広げるとともに、保護者との連絡手段の効率化に

取り組んでいる。6年度は、教員の出退勤管理機能を校務支援システムに追

加し、働き方改革を推進する。

Q

A

　  普通教室へのエアコン設置で学習環境は改善したが、エネルギー使用量

は増大した。教室を断熱化し、空調効率を上げて省エネ化を進めてほしい。

改修工事は地域事業者の仕事にも繋がる。学校施設の省エネへの取組は。

　  リサイクル建材の利用やＬＥＤ照明への切換により省エネ化に取り組んで

きた。8年開校予定の蒲原小中一貫校では、本市の学校で初めて、一次エ

ネルギー消費量の50％以上を削減する「ＺＥＢ　Ｒｅａｄy」を目指し、屋

根と外壁の断熱等に取り組む。

Q

A

すまい

公明党　加藤 博男

市営住宅入居時の
連帯保証人廃止に向けて

巴川治水

共産党　寺尾　昭

巴川の各流域における
治水対策の内容は

すまい

自民党　髙木　強

優良田園住宅制度の導入を

教  育

自民党　山根 田鶴子

外国語指導助手（ＡＬＴ）の増員を

巴川治水

自民党　山本 昌輝

高部地区の治水対策の状況は

教  育

志政会　小山　悟

新プランを踏まえた
教職員の働き方改革の取組状況 教  育

共産党　市川　正

学校教室の断熱改修による
省エネ化を

▼ ▼ 詳しい内容やそのほかの質問は、静岡市議会 議会中継 で録画配信しています。



静岡市って今どうなっているの？ 
これからどうなっていくの？
まちを盛り上げるためにこんなことをしてみたい！
市民のみなさんからのアイディアや疑問、議員の思いを伝えます。
個人質問実施日：令和５年9月25日・26日
質問の一部を抜粋してお知らせします。

４面以降、会派名は略称で表しています。
自民党＝自由民主党静岡市議会議員団（23人）　　 創生静岡（8人）　
志政会（5人）　　 公明党＝公明党静岡市議会（5人）　　
共産党＝日本共産党静岡市議会議員団（4人）
緑の党＝緑の党グリーンズジャパン（1人）　　 街づくり研究会（1人）

５ しずおか市議会 ＆YOU ９月定例会号（2023.12.1）

　  指定管理者は、街づくりを下支えし、実現する役割を担う存在だが、設

立時の使用目的の遂行に留まる施設も見受けられる。本市の指定管理者制

度の課題と、民間ノウハウを活かして市民サービスを向上させる仕組みにつ

いてどう考えるか。

　  時代の変化に柔軟に対応できていない場合があることが課題である。今

後は様々な団体が参入できる環境を整え、市が定める業務要求水準の達成

手法を指定管理者に委ねる性能発注方式を順次導入していく。

Q

A

　  市長も我々も南アルプスの環境保全に責任を負う立場である。リニアト

ンネル工事の影響に関する議論への、今後の市の対応は。

　  南アルプス高山帯の自然環境は特殊・特異で希少かつ極めて脆弱性が

高いため、独自の環境影響評価が必要となる。また、高山帯の生物多様性

への影響は、大井川水系の水資源への影響よりも対応が難しい。貴重な生

態系への影響が懸念される場所は市域内であるため、工事による自然環境

への影響が回避・低減されるよう、適切に対応していく。

Q

A

　  熱中症対策に有効なエアコン設置だが、物価高騰の影響もあり、高齢

者や低所得者には負担が大きい。市民の命と生活を守るため、市独自の補

助制度を導入すべきと考えるがどうか。

　  国が５年に策定した熱中症対策実行計画では、地方公共団体におけるエ

アコン設置の補助は示されていない。まずは、計画に示された普及啓発等

の取組を行い、国の動向も踏まえながら、必要な対応を検討していく。

Q

A

　  国が予定する健康保険証とマイナンバーカードの一体化に、自治体や国

民から不安の声が上がっているが、市の考えはどのようか。

　  マイナ保険証への一体化は、保険サービスを受けるために取得が必須な

健康保険証と、取得が任意のマイナンバーカードとの制度上の矛盾を抱えて

いる。国は、現状での実施時期にこだわらず、様々な情報が紐づけられたマ

イナンバーカードを持ち歩くことへの不安解消に取り組み、国民の理解を得

た上で実施する必要があると考える。

Q

A

　  静岡駅南口駅前広場は、本市の玄関口として魅力を持つ駿河区の核で

あってほしいと考える。現在策定に取り組んでいる再整備基本計画の目的や

内容、また策定のために設置した検討委員会とはどのようなものか。

　  基本計画は、再整備の目的や求められる機能、スケジュールなどを定め

る。検討委員会は、知見や意見を広く取り入れるため、有識者や関係者、

市民委員など15名で構成されている。6年度中に委員会の議論を反映した

計画を策定し、魅力ある広場の実現を目指す。

Q

A

　  農家の担い手が減少している理由の一つに、十分な所得が得られないこ

とが挙げられる。農家の所得向上のための取組はどのようか。

　  生産面では、生産性の向上と耕作面積の拡大に取り組む。農地を集約し、

大規模耕作を可能にすることで、スマート農業など新技術導入の環境を整

えて、効率化と高品質化による所得の向上を図る。販売面では、消費者目

線の農産物づくりや６次産業化による付加価値向上・販路拡大など、農家

が行う新たな価値を生み出す取組も支援していく。

Q

A

個人質問

マイナンバー

緑の党　松谷　清

健康保険証とマイナンバーカードの
一体化についての考えは

　  国の審議会報告書にもあるが、利用者の利益が守られていない障がい者

グループホームがあると聞く。市は直近 1 年間の問題をどう把握し、どのよ

うな考えで対応しているか。

　  虐待の疑いを含め 30 件の通報があり、関係者に聞き取りの上、適時適

切に対応した。障がい者が自分らしく共に生きることのできるまちの実現に

グループホームは必要で、サービスの質の確保が重要である。今後も事業

者からの相談への丁寧な助言や、不適切な対応を防ぐ注意喚起や情報提供

を行う。

Q

A

福  祉

創生静岡　風間 重樹

障がい者グループホームで発生した
問題の把握とその対応は

環  境

創生静岡　長沼 滋雄

リニアトンネル工事による
南アルプスの生態系への影響

行  政

創生静岡　浜田 佑介

指定管理者制度の活用で
サービスの向上を

農  業

創生静岡　安竹 信男

農家の所得向上に向けた取組は
ま  ち

自民党　宮城 展代

静岡駅南口駅前広場を
魅力ある玄関口に

福  祉

高齢者や低所得者に
エアコン設置の補助を

共産党　内田 　典

知りたい× ギカイ！知りたい× ギカイ！
Q u e s t i o n s &  A n s w e r s



　市議会には、提出された議案を詳しく審査するために、６つの常任委員会を分野ごとに設けています。
さらに、１つの常任委員会が担当する分野にとどまらず、市の重要な事柄や課題について、幅広く集中的
に調査する必要がある場合などに特別委員会を設置します。特別委員会では、市の大きな課題について
の調査研究を通して、市議会としての考えをとりまとめ、市に要望を伝えています。設置されている4つの
特別委員会と、令和５年度の委員と取組を紹介します。

特別委員会って何をしているの？
まちづくりの重要なテーマについて幅広く調査しています

デジタル社会推進特別委員会

令和５年９月定例会提出議案等の会派別賛否一覧

しずおか市議会 ＆YOU ９月定例会号（2023.12.1） ６

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

〇 〇 〇 〇 　 　 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

電気事業経営記念基金会計歳入歳出決算／土地区画整理清算金会計歳入歳出決算／母子・父子・寡婦福祉資金貸付金会計歳入
歳出決算／公債管理事業会計歳入歳出決算／競輪事業会計歳入歳出決算／国民健康保険事業会計歳入歳出決算／農業集落排水
事業会計歳入歳出決算／駐車場事業会計歳入歳出決算／介護保険事業会計歳入歳出決算／介護保険サービス会計歳入歳出決算
／中央卸売市場事業会計歳入歳出決算／後期高齢者医療事業会計歳入歳出決算／市立静岡病院事業債管理事業会計歳入歳出決
算／簡易水道事業会計決算／病院事業会計決算／水道事業会計決算

一般会計補正予算（第４号）／農業集落排水事業会計補正予算（第１号）

はしご付消防ポンプ自動車の購入／工事請負契約の締結 ２件／市道路線の認定／簡易水道事業会計未処分利益剰余金の処
分／水道事業会計未処分利益剰余金の処分／下水道事業会計未処分利益剰余金の処分／下水道事業会計資本剰余金の処
分／令和２年度病院事業会計予算第９条の経費の金額の流用に関し、追認の議決を求めること／令和４年度病院事業会計予
算第９条の経費の金額の流用に関し、追認の議決を求めること／令和４年度下水道事業会計予算第９条の経費の金額の流用
に関し、追認の議決を求めること／損害賠償の額の決定 ２件

職員の給与に関する条例及び会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例／税条例／生涯学習施設条例／旅館業法等
施行条例／産学交流センター条例／教育職員の給与に関する条例及び市立小学校及び中学校の教育職員等の給与に関する条
例／市立学校設置条例／火災予防条例／企業職員の給与の種類及び基準に関する条例／職員の特殊勤務手当に関する条例

マイナンバーカードの安全と信頼の確保の取組を求める意見書／一級河川安倍川・藁科川の河床上昇対策の促進を求める意見
書／ニホンカモシカ及びツキノワグマの適切な保護管理の推進に関する意見書／南アルプスの自然環境に配慮したリニア中央
新幹線建設事業に関する決議

人権擁護委員の推薦
土地利用審査会委員の任命

一般会計歳入歳出決算

下水道事業会計決算

会　派　名　　（略称） 議
決
結
果

認定

認定

〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 認定
〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 可決

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 可決

可決

賛成
同意

可決

令和４年度
決算

補正予算

人事案件

議員提出議案

条例の
一部改正

その他

件 　 　 　 名

（○= 賛成、×= 反対）

便利で暮らしやすいデジタル社会の実現に向けた
市民の安全安心の確保や市民サービスの向上・行政の効率化

静岡市の
ミライに関わる？！

街
づ
く
り

緑
の
党

共
産
党

公
明
党

志
政
会

創
生
静
岡

自
民
党

◎福地　　健
市川　　正
山本　昌輝
石井　孝治
石上顕太郎

○児嶋　喜彦
白濱　史教
加藤　博男
松谷　　清

【令和５年９月４日開催時の調査研究内容】
4年10月に市長に提出した提言書の対応状況として、デジタル
化推進のための体制強化や人材の育成、デジタル技術を活用
した災害時の情報受発信の強化への実施状況について、担当
部署から説明を受けました。

中山間地調査特別委員会
中山間地の活性化のための地域振興策の調査や整備

◎ ○大石　直樹
天野　正剛
杉本　　護
安竹　信男
鈴木　和彦

尾崎　行雄
宮城島史人
宮澤　圭輔
繁田　和三

【令和５年9月12日開催時の調査研究内容】
５年度に調査する内容について協議しました。野生鳥獣被害
対策や中山間地域の産業振興、小中学校の廃校舎の有効活用
についての意見が複数の委員からありました。オクシズ観光振
興として、梅ケ島温泉の整備や一年を通じた観光の調査も必
要という意見もありました。

まちづくり拠点調査特別委員会
まちづくりの拠点となる施設の整備

◎ ○大村　一雄
浜田　佑介
平井　正樹
栗田　裕之
佐藤　成子

内田　　典
髙木　　強
山梨　　渉
望月　俊明

【令和５年９月13日開催時の調査研究内容】
５年度の調査項目を、まちの魅力を高め、地域経済の活性化
が期待される「スタジアム・アリーナ等施設の整備に関するこ
と」に決めました。 JR清水駅東口への整備が検討されるサッ
カースタジアムと、 JR東静岡駅北口への誘致を目指すアリー
ナについて担当部署から説明を受けました。

◎ ○白鳥　　実
小山　　悟
鈴木　直人
寺尾　　昭
遠藤　裕孝

山根田鶴子
長沼　滋雄
堀　　　努
井上　智仁

【令和５年９月４日開催時の調査研究内容】
市が行った自動運転実証実験や観光客の移動手段の整備に
ついて協議しました。また、次回は委員会に交通政策や次世
代交通システムを専門とする学識経験者を参考人としてお
招きし、総合交通政策について、より深く議論することにしま
した。

総合交通政策特別委員会
交通弱者への対応や交通網整備による地域活性化に向けた

各地域の実情に合わせた総合交通体系のあり方

（◎：委員長　○：副委員長）

×

×

×



７ しずおか市議会 ＆YOU ９月定例会号（2023.12.1） こちらは「しずおか市議会 ＆YOU」最終面です。１面からご覧ください。

子ども模擬議会

プロスポーツ選手と一緒に体験！

議会運営委員会

　10月13日に、清水船越小学校のみなさんが、静岡市をホームタウンとするプロ

ラグビーチーム・静岡ブルーレヴズの三浦駿平（みうら しゅんぺい）選手、伊藤峻祐

（いとう しゅんすけ）選手と一緒に市議会について勉強しました。

児童のみなさんと選手は、議員役・市の職員役に分かれて、スポーツを活かし

たまちづくりなどに関する議会質問も体験しました。

●   小学生の時にこのように議会を学ぶ
ことは貴重な経験ですね。将来にぜ
ひ活かしてほしいです。

●   静岡ブルーレヴズは地域のみなさん
と連携した活動もしています。これか
らもスポーツの力で静岡市を盛り上
げていきたいです！

●   実際の本会議と同じ質問を体験したことで、どのような話し合いがさ
れているのかがわかり、議会を身近に感じました。

●   議会だけでなくラグビー選手のことも知ることができました。次は、ラグ
ビーの試合も観てみたいです。

　議会運営委員会とは、本会議をスムーズに運営するための話し

合いの場です。例えば、定例会ごとの会議の日程や進行手順につ

いては、必ず議会運営委員会で話し合って決めています。本会議

について話し合う大切な会議のため、議長・副議長も出席します。

11月20日（月）

29日（水）

　　　30日（木）

12月  1日（金）

　　　5日（火）

　　　6日（水）

13日（水）

本会議　初日

本会議　総括質問１日目

本会議　総括質問２日目

本会議　総括質問３日目

常任委員会（総務・企業消防・市民環境教育）

常任委員会（厚生・観光文化経済・都市建設）

本会議　最終日

●   定例会の日程
●   総括質問（３～５面掲載）を行う議員の
　質問日の割り振り
●   本会議で扱う議案や請願の取扱い

主な会議の予定

こんなことを

話し合っています

本会議をライブ配信しています
パソコン、スマートフォン、タブレットで
本会議の様子を見てみませんか？
市議会ホームページからアクセスできます。

・本会議、常任委員会は午前10時に始まります。

・開催場所は、本会議は議場、常任委員会は委員会室です。

・会議日程は変更になる場合があります。

・傍聴については、調査法制課にお問い合わせください。

11月定例会のお知らせ

[ 発 行 ] 静岡市議会事務局　 

〒４２０-８６０２ 静岡市葵区追手町 5 番 1 号
Tel. ０５４-２２１-１４８１（調査法制課）　
Fax.０５４-２５１-９２１３

市議会ホームページはこちらから
最新の会議日程のほか、過去の本会議の映像、議案などを配信しています。
https://www.city.shizuoka.lg.jp/000_000260.html

市民のみなさんに親しまれる紙面を目
指しています。紙面についてのご意見・
ご感想をお寄せください。

紙面アンケートにご協力ください

ぎ 　 　 か い     うん    え い      い      い ん    か い

ギ カ イ  K E Y W O R D 池谷　大輔
宮澤　圭輔
稲葉　寛之
長 島　　強
堀　　　努
寺 尾　　昭
風間　重樹
望 月　俊 明
繁田　和 三
遠藤　裕孝

◎
〇

令和５年度の委員

◎は委員長
〇は副委員長（　　　　　）

　議会運営委員会とは、本会議をスムーズに運営するための話し

ギ カ イ  K E Y W O R D

議員からの質問

市 の 回 答

議員（三浦選手）

伊藤選手　　    三浦選手

副市長

スポーツを活かしたまちづくりを
進めるため、プロスポーツチームを
どのように活かしていきたいと考え
ていますか？

Q

プロスポーツチームを全力でサポート
し、チームの求心力・発信力を活かしたス
ポーツの振興や、青少年が健やかに成長
できる環境づくりに取り組んでいきます。

A

しずおか市議会はこう考えています

詳しい内容は、ＱＲコードから確認できます。

10月11日に意見書・決議を可決しました

児童の感想

選手の感想

意見書  市の利害に関わる事柄について、国会や関係行政庁に思いを伝えています。
●   マイナンバーカードの安全と信頼の確保の取組を求める意見書
●   一級河川安倍川・藁科川の河床上昇対策の促進を求める意見書
●   ニホンカモシカ及びツキノワグマの適切な保護管理の推進に関する意見書

決 議   議会としての考え（機関意思）を表明しています。
●   南アルプスの自然環境に配慮したリニア中央新幹線建設
　事業に関する決議




